

平成 30 年度総会講演会 アンケート結果

記入者数・・・46 人

① どの事業所に属していますか

訪問介護事業所・・・5 人	障害者支援施設・・・3 人
デイサービス・・・6 人	介護療養型医療施設・・・4 人
デイケアセンター・・・1 人	グループホーム・・・4 人
介護老人福祉施設・・・8 人	有料老人ホーム・・・3 人
介護老人保健施設・・・2 人	病院・・・2 人
その他・・・4 人	無回答・・・4 人

② 今回の講演はいかがでしたか

大変良かった・・・38 人	良かった・・・6 人	期待したほどではなかった・・・0 人
無回答・・・2 人		

《感想》

- ・話がわかりやすかったです。
- ・大変良かったです。介護福祉士の根幹にかかわる話が聞けた思いがしました。
- ・介護福祉士としてもっと学んで実践できるようにならないといけないなと思いました。
- ・介護福祉士の資格の重さを考えさせられました。
- ・この仕事をしていて今日また再度、役割・責任を強く感じました。常に学び続けることが大事。
- ・まだまだ頑張ろうと思える心を今一度持てました。
- ・介護士ではなく（介護福祉士）であるという自覚を持った仕事をする事。
- ・介護福祉士のあり方や国の動向など幅広くお話しを聞く機会があり、とても良かったです。
- ・自己研鑽しなければならなかったと感じた。
- ・とても解りやすい講演でした。
- ・強い意志を感じました。強いリーダーシップを感じました。
- ・介護福祉士の役割など身が引き締まると共に前向きな気持ちになりました。

- 介護福祉士にとってそれで終わりではなく、スキルアップをどんどんしていかなければならないと思った。
- 介護福祉士として意識を持って職責を全うするよう努めます。
- 介護福祉士として、改めて自分の資格の責務の重要性を再確認でき、明日からの業務に気を引き締めていきたいと感じました。
- 常に学ぶことが大事だとわかりました。
- 明日からの仕事への活力を頂きました。ありがとうございました。
- 自職場においても資格を取得したらそれで終わりと考えている人が多いのが現状です。介護福祉士会への入会を促しても「どうしてですか。何で入らんといけんのですか」という質問責め。今日あらためて入会を・・・と感じました。ありがとうございました。
- 自分の立ち位置を振り返り、地に足の着いた行動が取れるよう頑張ります。R e m i n d !!  
モチベーション up していただき、ありがとうございました。
- 介護福祉士としての自覚をしっかり持ち、頑張っていきたいと思います。新たな取り組みもわかりやすく説明されとても勉強になりました。
- 声も聞き取りやすく、話のまとめ方もわかりやすく、とても充実した内容でした。悪天候の中、スケジュール調整、企画等して頂いたおかげです。心より御礼申し上げます。次回にも期待します。
- とても分かり易い講演だった。従来型介護福祉士としては、次世代型介護福祉士と同レベルの知識がもてるよう研修等に参加したい。
- 介護福祉士の未来は介護福祉が切り開く、介護の世界は私達介護福祉士が中心となり、リーダーとして援助して人々を幸せにしないといけないと痛感しました。
- もっと介護福祉士として色々勉強していかないといけないと思わせられた講演でした。
- 次世代の養成校のカリキュラム等から、日々の学び、研修により自分を高めていく必要性を実感しました。
- 災害時の支援について興味深い内容だった。
- 自分が有している資格について、再確認することができ、もっと学び、技術や知識を身につけていきたいです。
- 介護のイメージアップを図るためには、介護に携わる人が「楽しさ」や「やりがい」をもっと世の中に発信していくことが大切だと思いました。

- ・ 現職場の向上心のかけらもない仲間達に囲まれて、日々仕事をしていて、心が折れそうなので、今日講演を聞きに来て本当によかったです。明日から頑張ります。
- ・ 自律した専門職としての自覚を持ち、自己研鑽し提供する事の重要性をわかりやすく言葉で伝えて頂きました。
- ・ 自分の原点である介護福祉士の役割や存在意義を再確認するとともに、課題について理解することもできました。新しい情報を取り込むことと原点回帰の大切さを知る良い機会となりました。
- ・ 介護福祉士の仕事をしながら迷いがあり、今回講演を聞きました。少し、迷いがなくなったような気がしました。
- ・ グローバル化、当施設でもFPAの受け入れが来年度より始まります。全国的に外国人が増えており、これも時代の流れか・・・と感じました。大変勉強になりました。プロ意識を高く！これからも努力し続けます。
- ・ 熊本災害ボランティアに参加させてもらいました。20年支える介護をしてきた私を評価されたようで、とても嬉しく思いました。ただただ働いてこれからも自己研鑽に努めてまいります。現場の気持ちを伝えてもらい、私の思いと同じです。この仕事の魅力を再確認できた講演でした。

③ 今後受けてみたい研修内容、研修講師などありましたら、書いて下さい。

- ・ 介護人材の定着、職務継続、離職対策、職能団体への入会・・・関係団体とのワークショップ
- ・ 介護過程の展開をじっくりゆっくり学びたいと思います。
- ・ 認定介護福祉士
- ・ サービス事業所への具体的な取り組み例（たとえば特養の在宅復帰支援を積極的に行っているような施設の取り組み例）
- ・ KYT
- ・ 緊急時の対応（実践編）
- ・ 看取りの研修（グリーフケアを含む）
- ・ レクリエーション、新カリキュラムに取り組まれる研修う内容（今日の研修をきいて）
- ・ アンガーマネジメント
- ・ 介護福祉士の資格後のステップアップに関する研修
- ・ 指導の仕方・接し方について
- ・ 災害時の支援

- ・ファーストステップ研修
- ・外国人スタッフとの関わり、グローバルワークの研修、他職種合流研修
- ・事例発表会はありますが、事例研究の取り組み方の基礎講座のようなものがあれば参加希望します。事例発表ありきでは敷居が高く参加しにくいです。

④ 山口県介護福祉士会の活動についてご意見等ありましたら、書いて下さい。

- ・無料クーポンなど柔軟なアイデアの募集（6ブロック＋養成校＋県内施設）
- ・若手介護男子と女子のオーディション（青年部事業として）
- ・長野、三重、群馬県への出張や交流、中・四国9県の青年部交流会の開催
- ・認定介護福祉士の研修の開催
- ・会員を増やす
- ・興味のある研修もあるが、なかなか研修費の捻出が難しいと感じる。自己研磨には必要なことだとこの研修で思いなおしました。
- ・イベントを増やしてほしいです。
- ・同じ研修テーマで同じ講師の研修の際、割引制度があると、より嬉しいです。
- ・毎年総会の時間が終了予定時間をオーバーしている気がします。終了予定時間を長めに設定してみてはどうでしょうか。（予定時間が早く終わる分にはかまわないと思います）
- ・オープンな活動、情報提供をして頂けると助かります。他職種協会との活動交流実現に向けた取り組み。
- ・多職種連携、研究、地域包括ケア、共生社会、スーパービジョン、これらを意識した事業運営をお願いします。
- ・職場に介護福祉士会に入会している人がいない。「なんのいいことがあるの」と聞かれる。ひとりひとりに勧めるが、家庭と生活で精いっぱい聞く。